
cos en mesas de uso diario”, ejemplifica.
Cuentan con dos modelos de gestión

de residuos, explica el emprendedor:
uno, donde las empresas les entregan los
suyos y diseñan y fabrican productos con
ellos, y otro en que los compran a empre-
sas de gestión de residuos.

La idea nació en 2020, pero sitúa sus
comienzos más formales cerca de 2022.
Hoy, en la operación diaria lo acompaña
Matías Rebolledo, como CTO, y la dise-
ñadora industrial Catalina Crino, quien
maneja toda la maquinaria. “Actualmen-

te tenemos, en diferentes etapas, más de
100 proyectos”, relata entusiasmado. “Al-
gunos están en prospección y no necesa-
riamente se concreten, eso sí”, advierte
Guerra desde el cuarto piso del Teatro
Biobío, donde desplegó algunos de sus
productos en el marco del festival Ma-
deInnConce.

“Me gusta que a la gente le llame mu-
cho la atención”, dice el ingeniero civil
industrial, y agrega: “Es mostrarles a
las personas que se pueden hacer cosas
diferentes”.

Hay dos transformaciones icónicas,
cuenta David Guerra, fundador de
Cambia Studio. “Una, que trans-

formamos unas barreras de tránsito en
muebles de oficina, y otra, que converti-
mos cascos de seguridad en medallas”, re-
lata. Los ejemplos dan cuenta de la diver-
sidad de aplicaciones de su empresa, que
se dedica a diseñar y fabricar productos
utilizando plástico reciclado desde Con-
cepción. “Ahora también, para una em-
presa de Los Ángeles, estamos transfor-
mando las paredes de unos baños quími-

Cambia Studio le da nueva vida al plástico
desde Concepción: crea hasta medallas 

CON UNA DISEÑADORA INDUSTRIAL A CARGO DE LA MAQUINARIA

La empresa se dedica a diseñar y fabricar productos con plástico reciclado. Hoy tienen más de 100
proyectos en diferentes etapas. Uno de ellos busca convertir paredes de baños químicos en mesas. SOFÍA MALUENDA

El CEO David Guerra, junto a una muestra que
nació a raíz de un parachoques. 
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—¿Fue su postura una forma de
acercar a la Iglesia con sectores con
los que mantenía poca cercanía?

“No creo que fuera esa la intención.
Refleja, más bien, una mirada atenta a
lo que la Iglesia denomina los ‘signos
de los tiempos’. Eso trajo consigo el
que la Iglesia se pudiera situar en estos
temas en la misma vereda de comuni-
dades que no necesariamente comul-
gan con el pensamiento eclesial católi-
co, construyendo, además, puentes
con otros credos. La relevancia de esta
temática, además, le dio oportunida-
des concretas para poder oxigenar su
mensaje a los jóvenes, por medio de
contenidos que los interpelan en sus
proyectos de vida”.

—¿Cuánto buscó influir en los pro-
cesos de negociación climática el Pa-
pa Francisco?

“Creo que, como profeta, buscó con
fuerza levantar la voz ante los padeci-
mientos de los más excluidos, y dentro
de estos están los más pobres, que son
las primeras víctimas del cambio cli-
mático. Fiel también a su ímpetu ecu-
ménico e interreligioso, colaboró acti-
vamente con otras tradiciones de fe en

la inauguración del primer Pabellón de
la Fe en la COP28 de Dubái (realizada
el año 2023) y luego fue enfático en in-
terpelar a la clase política internacio-
nal con la publicación de la exhorta-
ción Laudate Deum, menos de dos me-
ses antes de esa COP. Él sabía que vivi-
mos momentos críticos”.

—¿A qué profundidad siente que
caló el mensaje medioambiental de
Francisco en los diferentes niveles de
la Iglesia?

“Si bien creo que es posible que la
Iglesia acentúe más aún sus acciones
en este tema, me ha impresionado el
nivel de compromiso de laicos, comu-
nidades, ONGs, órdenes religiosas y,
en fin, en todos los niveles de la Iglesia
por encarnar la conversión ecológica a
la que nos llama Francisco en la vida
cotidiana”.

—Así como su participación fue re-
levante en este debate, ¿cómo evalúa
su visión en disrupciones tecnológi-
cas, como la inteligencia artificial?

“No soy un experto en este tema, pe-
ro diría que, fiel a su estilo, más que
condenarla, reconoció que esta podía
ser una gran herramienta para el ser
humano, mientras fuera utilizada tras
una seria reflexión ética, y, especial-
mente, abogando por cómo esta podía
mejorar la vida de los ‘descartados’ por
la sociedad actual”. 

—¿Cuán probable es que estos li-
neamientos que trazó el Papa Fran-
cisco tengan continuidad con quien
sea su sucesor?

“Espero que sea muy probable, pues
la crisis climática es el desafío más
grande de la humanidad actualmente,
y poner la atención de la Iglesia en ella
es totalmente coherente con la gran
tradición de la doctrina social de la
Iglesia”.

C
uando Cristóbal Emilfork
responde por el legado del
recientemente fallecido Pa-
pa Francisco en materia
medioambiental, recurre a

una sola palabra: “Fundamental”.
Para este sacerdote jesuita —perio-

dista, con un máster en Religiones
Comparadas de la U. de Oxford y can-
didato a doctor en Antropología Socio-
ambiental en la U. de California Da-
vis— el pensamiento de Jorge Mario
Bergoglio en este tema, cuyo hito más
visible es la encíclica Laudato si’
(2015), marca un antes y un después en
la forma en que la Iglesia Católica se
vincula con la crisis climática. 

—¿Cuán relevante para el legado
del Papa Francisco es su posición so-
bre el tema medioambiental?

“Fundamental. Francisco marcó un
punto de inflexión en la preocupación
de la Iglesia por la crisis ambiental. Él
integró fuentes científicas, bíblicas, so-
ciales y teológicas, ofreciendo una vi-
sión holística sobre la interrelación en-
tre el ser humano y el medioambiente.
Esa es la base de su ‘ecología integral’,
y que incorporó sistemáticamente a la
reflexión magisterial”. 

—¿Se puede considerar su pensa-
miento como “continuista” de lo que
venía diciendo la Iglesia o es más
bien un momento pivotal?

“Ciertamente, no es una ruptura con
el pensamiento de sus antecesores, co-
mo Pablo VI en Octogesima adveniens y
Juan Pablo II en Redemptor hominis y
Laborem exercens, por ejemplo. Pero sí
es pivotal en cuanto a la preeminencia
con que pone de relieve la crisis climá-
tica en el pensamiento social de la Igle-
sia y la fuerza en que la interrelaciona
con su foco tradicional en quienes vi-
ven en situación de injusticia y/o ex-
clusión social”.

“Francisco
marcó un punto
de inflexión en
la preocupación
de la Iglesia
por la crisis
ambiental”

El sacerdote jesuita y
candidato a doctor en
Antropología
Socioambiental por la U.
de California Davis,
analiza el legado de Jorge
Mario Bergoglio en temas
como la preocupación por el
medioambiente y las
disrupciones tecnológicas.
MANUEL FERNÁNDEZ

CRISTÓBAL EMILFORK: 
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tos, en calidad de socios, de los impulsores de la iniciativa.
La aceleradora G 25 fue lanzada en una actividad pensada

en generar lazos entre los nuevos integrantes y las startups
que participaron en la primera generación del proyecto (G
24). Entre ellas se cuentan EfiLabs, Hubi, Fracción, Innova-
first, Beeok, Arcom, Dropit y o2 Company. La idea fue que
cada proyecto se presentara y contara sus planes, para em-
pezar a buscar sinergias y oportunidades comerciales, en
primer lugar, dentro de la propia red. Luego, se generaron
varias instancias para explorar alianzas y compartir redes de
contacto, antes de iniciar el proceso de mentorías.

Bionario Tech, Marketgreen, Turshop, APR Sof-
tware, Humos de la Patagonia, Bonex, Bondup,
Recylink, Bmatch, Neutral Farming, Ecocitex,

Carbon Real, y 1ko son las 13 primeras startups seleccio-
nadas para ser parte de la generación 2025 (G 25) de
Socialab G. 

Se trata de un programa de aceleración liderado por
los emprendedores María Elba Chahuan, Julián Ugarte
y Alejandra Mustakis, que cuenta con varias particulari-

dades. Entre ellas, un foco muy nítido en ayudar a las com-
pañías a elevar sus ventas y el ingreso a los emprendimien-

Aceleradora Socialab G selecciona a los
integrantes de su generación 2025

INICIATIVA SE ENFOCA EN GENERAR UN AUMENTO DE LAS VENTAS:María Elba
Chahuan,
Julián Ugarte y
Alejandra
Mustakis, los
líderes de la
iniciativa. 
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En total, son 13 los primeros emprendimientos seleccionados para iniciar el
programa que comenzó en 2024 y que tiene como meta entregar apoyo y redes a
100 compañías en un plazo de cinco años. MANUEL FERNÁNDEZ B. 

tuna de boletas o facturas y
respaldo documental de las
relaciones contractuales,
asegurando transparencia
y cumplimiento”, indica.

AgendaPro opera en más
de 17 países, con foco en
México, Chile, Colombia y
Argentina. Además, se han
gestionado más de 100 mi-
llones de reservas y presta-
do servicio a más de 20.000
negocios. “La expansión ha
sido orgánica y estratégica,
respondiendo a la alta de-
manda de soluciones digi-
tales en el sector de servi-
cios”, asegura Guzmán.

FIN REGIONAL

Sobre los planes 2025, el
CEO destaca que están en
breakeven, con buenos nú-
meros y perspectivas, por
lo tanto, no dependen de fi-
nanciamiento externo para
la operación. La última
ronda de capital, (liderada
por Kayyak Ventures), fue
en 2022 por US$ $3,7 millo-
nes, lo cual les permitió for-
talecer el producto y ex-
pandirse.

También adelanta que
en el segundo semestre
lanzarán una nueva inicia-
tiva a nivel regional, para
facilitar la conexión entre
profesionales/comercios
con usuarios finales. El ob-
jetivo es empoderar a más
de 100.000 comercios en
Latinoamérica, precisa. 

Un nuevo paso en su
evolución desde una
plataforma de agen-

damiento online a un eco-
sistema de administración
de negocios dio reciente-
mente AgendaPro. Se trata
del lanzamiento de un ter-
minal POS, con lo cual en-
tra al segmento fintech, en-
focado en profesionales y
negocios del sector well-
ness (bienestar personal),
como salones de belleza,
manicuristas, barberías.

El CEO y cofundador Ju-
lio Guzmán —quien junto a
Sebastián Hevia, Nicolás
Rossi y Matías Ulloa fun-
dan AgendaPro en 2014—
cuenta que desde sus ini-
cios a la fecha, la platafor-
ma se ha ido adaptando a
las necesidades de los
usuarios. Hoy es una solu-
ción de gestión integral en-
focada a emprendedores y
profesionales que operan
negocios de servicios como
belleza, salud y bienestar.
Permite agendar citas, ges-
tionar clientes, recibir pa-
gos, controlar inventario y
automatizar tareas admi-
nistrativas. Ahora, el termi-
nal POS les permite cobrar,
controlar la caja y facturar.
“Es una solución que tiene
un retorno tangible para
los comercios en términos
de eficiencia y ahorros en
IVA. Evitando contingen-
cias laborales al formalizar
los ingresos, emisión opor-

AgendaPro entra al
segmento fintech
con foco en área de
bienestar personal

A TRAVÉS DE SU PROPIO TERMINAL POS:

En el segundo semestre, la startup
lanzará una iniciativa a nivel regional para
facilitar la conexión entre usuarios y
profesionales/comercios. MARISA COMINETTI

AgendaPro nace en 2014 de la mano de Julio Guzmán, Sebastián Hevia y Matías
Ulloa (los tres en la foto) y Nicolás Rossi. Hoy, operan en más de 17 países.
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